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胡錦濤習近平送別楊白冰

中央督導地方 嚴禁賄選拉關係

香港文匯報訊 據中新社報道，中國國務
院總理溫家寶21日在中國人民銀行調研時強
調，進一步防範化解金融風險，穩步推進利
率市場化，完善人民幣匯率形成機制，擴大
人民幣在跨境貿易和投資中的使用，逐步實
現人民幣資本項目可兌換。
溫家寶說，當前和今後一段時期，金融工

作面臨的國內外環境依然嚴峻複雜，必須進
一步發揮好貨幣政策在實現經濟持續健康發
展、穩定物價和防範金融風險中的關鍵作
用；鼓勵以市場為導向的金融創新，發揮各
類金融機構作用，加快發展民營金融機構，
健全促進宏觀經濟穩定、支持實體經濟發展
的現代金融體系；加快發展多層次資本市

場，積極培育保險市場；進一步推進金融改
革，加強現代金融企業制度建設，穩步推進
利率市場化，完善人民幣匯率形成機制，擴
大人民幣在跨境貿易和投資中的使用，逐步
實現人民幣資本項目可兌換；進一步防範化
解金融風險，切實維護金融穩定，確保國家
金融安全。

溫家寶央行調研 促確保國家金融安全

去年「兩會」至今，北京已出台多項措
施進行空氣治理。近期在遭遇連續霧

霾天氣後，北京擬立法，在大氣受到嚴重污
染時，政府可強制部分機動車停駛。一些港
澳委員建議，PM2.5的主要污染源之一是汽
車尾氣，在這一方面應盡量減少公務用車。

李澤楷：去年提案獲回覆

港澳委員的亮相不僅引起本港媒體的關

注，北京媒體見到這些「二代」委員們時亦
「如狼似虎」般撲上前採訪。前天，剛剛抵
京的港澳委員圍繞空氣污染、綠色出行等民
生話題展開一番熱議。
作為「富二代」委員中曝光率最高的香港

電訊盈科有限公司主席李澤楷表示，將就改
善空氣污染問題提案建言。李澤楷亦透露，
去年他提交的關於首都機場完善盲降系統的
提案已獲回覆，相關部門表示將根據實際情

況逐步推進。

李家誠：首次參加重學習

第一次當選本屆北京市政協委員的 基
兆業股份有限公司創辦人李兆基之子李家
誠對記者說：「第一次參會以學習交流為
主，未準備提案。」不過卻與其他「二代」
委員一樣不約而同地把目光聚焦到北京的
空氣治理。

黃永光：治污非朝夕之事

香港信和集團董事局主席黃志祥之子黃永
光今年同樣是第一次參加北京市政協會議，
但平常就關注北京發展及兩地交流的他，一
口氣提了4個提案，內容涉及大氣污染治
理、古建保護、京港兩地青年交流等。

他表示，治理空氣污染並非一朝一夕之
事，香港在多年以前也有空氣污染，不過
香港政府與多個非營利性環保組織合作，
經過研究，「開出」了不同的並有針對性
的治污良方。空氣污染是內地許多城市的
「通病」，根治霧霾天氣還需要每個市民盡
一分力。

蔡志婷：兩地學生應互補

前全國政協委員蔡德河之女蔡志婷亦為新
當選的北京市政協委員，與其他「二代」委

員不同，蔡志婷是次參會將 重關注京港兩
地的青少年教育問題。她稱，現在有少數本
港青少年在思維上存在誤區，把了解國情和
歷史等同於「洗腦」。「對國家的政策進行
了解，對在內地有產業的港人有百利而無一
害，與洗腦無關。」
蔡志婷說，此前她曾主辦「菁英領袖之路」

等活動，用港人能接受的方式，讓青少年更
多地了解國情。她希望港生與內地生互相學
習，取長補短，並在日後時刻關注北京大
事，積極通過網絡提交提案。

進門沒有鮮花，沒

有紅地毯，沒有彩旗

橫幅，只有工作人員

簡單禮貌的迎候；沒有大包小盒的禮品，只有一

個材料袋。這是本報記者秦占國作為首次參加北

京政協十二屆一次會議的新委員報到時最突出的

感受。雖然少了些許「禮遇」，卻讓人感受到了

不同於以往的「兩會新風」。

從委員報到、接待、就餐、開幕式時間、報告

字數、小組討論發言，一系列的變化凸顯了「精

煉」兩字。沒有警車開道，會議大巴與公交車私

家車一起等紅綠燈；沒有紅花綠植，會場上更顯

得莊嚴肅穆；沒有水果飲品，會議室裡更加清潔

亮麗；委員們四冷九熱的家常菜和水奶茶三種飲

品，大家照樣吃得可口、聊得熱烈。這才是真正

的「兩會」，而不是傳說中的「大聚會、大雜

燴」。

此次「兩會」還有一個最大的特點是公開透

明。大會秘書組主動向委員代表發出邀請開微

博，加強與民眾互動。透明方面則更強調選舉紀

律，報道第一天，各種有關組織紀律的光盤、書

籍和宣傳品送到手中，一看才知中紀委、中組部

和北京市委組織部專門派員進駐「兩會」代表委

員駐地，嚴查請客拉票、送禮聚餐。不僅如此，

所有派駐人員的電話房間全部公佈，隨時歡迎委

員代表當面反映情況。

雖然新會風新委員令人耳目一新，但是「兩會」

是事關地方未來發展的重要政治會議，與這些新

風氣相比，民眾更期待建言獻策渠道的暢通，民

主監督力度的加強。 ■香港文匯報記者 秦占國

會議精煉 新風拂面

■曾志偉提出將南沙打造成「東方

荷里活」。 本報廣州傳真

■萬慶良表示要好好謀劃南沙建世

界級影視基地一事。 本報廣州傳真

香港文匯報訊（記者 高麗丹、王由頁

北京報道）本月下旬開始，備受矚目
的地方「兩會」相繼開幕，在反腐勁
風強吹下，中央將派出督導組進入省
市「兩會」，嚴明選舉紀律，嚴查拉票
賄選。

公佈舉報電話與網址

據本報記者統計，目前中紀委和中
組部組成的督導組已進駐北京，採取
明查暗訪的形式，直接監督「兩會」
換屆選舉，此外天津、廣東等14省市
亦將接受中央監督，這是自2008年地
方換屆「兩會」後中央第二次啟動對

地方「兩會」的監督，確保選舉公平
公開透明。
中央督導組不僅派人進駐地方「兩

會」駐地，還對外公佈舉報電話和舉
報網址，督導工作將採取受理舉報、
個別訪談、問卷調查、實地暗訪等方
法，深入了解「兩會」期間嚴肅換屆
紀律工作和換屆選舉風氣情況。督導
組強調，工作期間，歡迎幹部群眾向
督導組或直接向中央紀委、中央組織
部反映涉及市級人大、政府、政協換
屆選舉以及中國人大代表選舉的違反
換屆紀律問題。此外，中央紀委、中
央組織部提出了「5個嚴禁、17個不

准、5個一律」換屆紀律規定。
紀律規定內容包括：嚴禁拉票賄

選，不准通過宴請、安排消費活動、
打電話、發短信、當面拜訪、委託或
者授意中間人出面說情等形式，請求
他人給予自己關照；不准賄賂代表；
嚴禁買官賣官、跑官要官，不准採取
拉關係、走門子或者要挾等不正當手
段，謀取職務或者職級待遇；嚴禁違
規用人，不准任人唯親；嚴禁干擾換
屆，不准以威脅、欺騙等手段妨害代
表自由行使選舉權、被選舉權和表決
權，不准在換屆選舉期間私自向代表
贈送紀念品和散發各種宣傳材料。

香港文匯報訊（記者 古寧 廣州

報道）廣州市政協會議20日下午舉
行港澳委員座談會，南沙成為眾多
港區委員關注的熱點。據了解，穗
今屆政協會議港澳政協委員提案涉
及南沙新區開發建設、教育、保障
房建設、影視文化等多方面。其
中，就有霍啟山等7位港區政協委
員聚焦南沙開發。其中，曾志偉提

出在南沙建設世界級的影視文化基
地，打造「東方荷里活」。廣州市
委書記萬慶良當場表示認同，形容
其為「重磅炸彈」式的建議，要好
好謀劃。港區委員李瑞成亦表示，
南沙在地理位置上，比橫店更加優
越，應把握3D產業優勢，引入香港
3D人才，吸引內地相關人才落戶，
成為珠三角影視產業的龍頭。
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香港文匯報訊（記者 張廣珍 珠海

報道）珠海市第八屆人民代表大會第
三次會議昨開幕，市長何寧卡在作
《政府工作報告》時，指出《橫琴產業
發展指導目錄》通過中國發改委初
審，另將加快橫琴新區開發開放作為
珠海市2013年的重點工作任務之一，
擬從三方面努力，包括進一步落實通
關、稅收徵管等創新政策；新建直升
飛機起降點、開闢海上客運線，打造
立體交通網絡；推進包括粵港澳文化
創意產業園等項目的建設，發展高端
產業。
何寧卡表示，2012年，珠海致力於

推動橫琴加速崛起，打造現代服務經
濟發展集聚區和深化粵港澳合作新載
體。2013年，又將加快橫琴新區開發
開放列為該市的重點任務。何寧卡透
露，《橫琴產業發展指導目錄》已通
過國家發改委初審。另外，將結合橫
琴享有「比特區更特」的優惠政策，
推動出台橫琴海關監管、稅收徵管、
文化創意先行先試等政策等。
目前，橫琴開發已完成「三年大變

化」的目標，正向「五年成規模」的
目標邁進。2013年，橫琴將促成長隆
國際海洋度假區一期等項目竣工，推
進橫琴總部大廈、麗新星藝文創天地
等項目。據了解，目前已有港企搶灘
橫琴發展文化創意產業。如麗新集團
總投資約180億元，在橫琴文化創意區
建「麗新星藝文創天地」，香港文化傳
信集團有限公司擬在橫琴投資100億港
元，建設文傳亞洲3D夢工廠項目。截
至目前，橫琴已41個重點項目落地，
總投資逾1,750億元。

■港澳委員在認真聽取報告。 本報記者王添翼 攝

據新華社21日電 中國共產黨的

優秀黨員，久經考驗的忠誠的共產

主義戰士，無產階級革命家，解放

軍傑出的政治工作領導者，中國共

產黨第十三屆中央書記處書記，第

十四屆中央政治局委員，中央軍委

原秘書長，中國人民解放軍總政治

部原主任楊白冰的遺體，21日在北

京八寶山革命公墓火化。胡錦濤、

習近平等國家領導人在哀樂聲中緩

步來到楊白冰遺體前肅立默哀，向

楊白冰遺體三鞠躬，並與親屬一一

握手，表示慰問。

楊白冰因病醫治無效，於2013年

1月15日16時55分在北京逝世，享

年93歲。

香港文匯報訊（記者 李茜婷、田一涵 北京報道）北京市政協十二屆一次

會議昨日開幕，在761名委員中有58名港澳委員，而在這58名港澳委員中不

乏多位像李澤楷、李家誠、黃永光等本港「富二代」委員，成為會議的一大

看點。多位「富二代」委員聚焦北京空氣污染問題，他們建議政府多與非盈

利性環保機構合作，出台相關規定，獎懲並重。

南沙欲造影城 萬慶良：好好謀劃
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李澤楷 黃永光李家誠

二代港委諫言改善空氣污染
北京兩會開幕 李澤楷李家誠等受矚目

北京市政協第十二屆一次會議21日舉辦政協委員書法筆會。圖為北

京大學書法研究所創作室主任肖華（右）為北京市政協委員、中國農

業大學教授黃衛軍（左）題寫「天潤紫彤」。 本報記者任一龍 攝

蔡志婷

香港文匯報訊 1月18日，國家科學技術獎
勵大會在北京召開。天津市有16項科技成
果獲得2012年度國家科學技術獎，其中，
濱海新區有7個項目獲獎。
此次，天津膜天膜科技股份有限公司承

擔的項目獲得國家技術發明獎二等獎。天
津出入境檢驗檢疫局動植物與食品檢測中

心等7個單位承擔的6個項目獲得了國家科
技進步二等獎。
截至2012年底，濱海新區經認定的科技

型中小企業達到11049家，主營業務收入超
億元的科技小巨人達到525家，科技孵化器
達到42家。全區全年專利申請數預計超過
1.3萬件。

香港文匯報訊 據新華網消息，1月17日，
國家超級計算天津中心與英偉達半導體在
天津開發區簽署合作協議成立聯合實驗
室。雙方將就智慧城市、雲計算、動漫影
視等新興產業領域技術開展研究，並適時
進行成果轉化。

英偉達半導體全球副總裁特里維迪
表示，中國是英偉達全球第二大市
場，未來成長空間仍然巨大。該實驗
室將提升戰略性新興產業領域的研發
水平和製作速度，以減少企業的平台
建設投入。

濱海七項目獲國家科技獎

「天河一號」攜英偉達建實驗室

香港文匯報訊（記者 鄧哲 天津報道）

1月18日，中國運載火箭技術研究院宣佈，
其下屬企業北京航天萬源科技公司將投資
3.8億元在天津開發區建設內地首個PET原
級資源化循環利用產業化項目，年可回收5
萬噸舊可樂瓶等聚酯瓶，生產可多次循環
利用的食品級聚酯瓶，相當於年減少約30
萬噸石油消耗。

實現聚酯高價值循環利用
據了解，PET簡稱聚酯。該項目的核

心就是將使用過的可樂瓶、礦泉水瓶、

果汁瓶等聚酯瓶，經過粉碎、清洗、乾
燥、擠出造粒、增黏等工藝工程，逐步
實現PET瓶高價值循環利用產業的升級
換代。

單條生產線產能全球最大
據悉，該項目將建成PET再生聚酯切片

生產設備國產化程度最高、總產能亞洲第
一、單條生產線產能全球最大的實驗示範
性工廠，預計到2016年末實現年收入7.11億
元，到2021年末實現年收入24.1億元、利潤
4.5億元。

PET循環產業化項目落戶濱海


